

Les rapaces diurnes de Nouvelle-Calédonie

Lettre philatélique 2017-09

Avec ce nouveau bloc feuillet réalisé par Jean-Jacques Mahuteau, l'OPT-NC met à l'honneur quatre espèces de rapaces diurnes de Nouvelle-Calédonie : le balbuzard (*Pandion cristatus*), le busard de Gould (*Circus approximans*), l'émouchet bleu (*Accipiter haplochrous*) et le milan siffleur (*Haliastur sphenurus*).

Commun dans les lagons sud et nord comme sur les grands lacs intérieurs, le balbuzard, long de 50 à 55 cm pour une envergure de 120 à 150 cm, possède une tête et un cou blancs, marqués par un large trait noir partant de l'œil vers la nuque, ainsi qu'un ventre blanc qui contraste avec son manteau brun-marron. Nichant dans les arbres ou les rochers des îlots, il se nourrit de serpents, de crabes et de poissons capturés en surface.

De taille similaire à celle du balbuzard, le busard de Gould, à la tête et au cou blanc beige striés de brun, au ventre blanc et au manteau brun moucheté de noir, se reconnaît en vol grâce à son croupion blanc et à la forme

caractéristique de ses ailes en V. Il fréquente tous les milieux ouverts de l'archipel qu'il survole à faible hauteur à la recherche de ses proies (insectes, lézards, rats...).

Espèce endémique de Nouvelle-Calédonie, l'émouchet bleu, qui mesure une trentaine de cm, possède des yeux rouges et un ventre blanc tandis que son manteau, sa tête et son poitrail sont de couleur gris ardoise. Assez commun sur la Grande Terre, il occupe les milieux arborés (forêts humides, maquis paraforestiers...), où il capture en plein vol les oiseaux et les gros insectes.

Marqué par un bec noir crochu assez court et un plumage de couleur crème tacheté de brun, de gris et de roux, le milan siffleur est aussi grand que le balbuzard et le busard. Espèce des milieux ouverts, il est commun sur toute la Grande Terre, où il se nourrit de charognes, mais aussi de reptiles, de poissons et d'insectes.

Ces quatre espèces sont protégées, leur chasse et leur capture sont strictement interdites.



Les timbres-poste de Nouvelle-Calédonie

New Caledonia post stamps

Lettre philatélique 2017-09

I ♥ NC

Vivez le monde du timbre comme jamais.



by OPT

New Caledonia's hawks

With the Issue of this new souvenir sheet designed by Jean-Jacques Mahuteau, OPT-NC pays tribute to four of New Caledonia's hawk species: the Eastern Osprey (*Pandion cristatus*), the Swamp Harrier (*Circus approximans*), the White-bellied Goshawk (*Accipiter haplochrous*) and the Whistling Kite (*Haliastur sphenurus*).

Eastern ospreys, commonly found around the North and South lagoons and large inland lakes, reach 50–55 cm in length and have a 120–150 cm wingspan. The upperparts are a deep, glossy brown, the head and neck are white with a dark mask across the eyes, reaching to the sides of the neck. The underparts are pure white. Nesting in trees or rocky outcrops on the islets, eastern ospreys feed on snakes, crabs and fish caught on the surface.

Swamp harriers, similar in size to eastern ospreys, have largely dark brown plumage, becoming lighter with age, with a distinct white rump and an owl-like face mask. Swamp harriers have a slow sailing flight on up-swept wings and can be seen

flying low over areas of open country in New Caledonia, hunting for prey (insects, lizards, rats...).

The White-bellied Goshawk is endemic to New Caledonia, grows to a length of around thirty centimetres and has red eyes and white underparts, while the upperparts, head and breast are slate grey in colour. Relatively common on the Main Island, the species prefers environments with plenty of tree cover (rainforests, woody scrubland...) and catches birds and large insects in mid-flight.

Whistling kites have fairly short hooked black beaks and creamy white plumage speckled with brown, grey and tawny-red. They are the same size as eastern ospreys and swamp harriers. A species of open or lightly wooded areas, whistling kites are commonly found throughout the Main Island; they feed on carrion and hunt reptiles, fish and insects.

These four last species are protected and hunting or capturing them is strictly prohibited.

Caractéristiques techniques

Technical details

1 bloc feuillet

Artiste : Jean-Jacques Mahuteau

Imprimé par Phil@poste

Impression : héliogravure

Format : 100 mm x 130 mm

Planche : bloc feuillet de 4 timbres

Tirage : 20 000 exemplaires

Affranchissement : 4 x 110 F

Lettre de 20g régime extérieur, zone 2

1 souvenir sheet

Artist : Jean-Jacques Mahuteau

Printed by Phil@poste

Printing process : gravure printing

Stamp format : 100 mm x 130 mm

Sheet : souvenir sheet 4 stamps

Issue : 20 000 units

Postage : 4 x 110 F

1st international rate 2nd area

PROCHAINE ÉMISSION :

70^e ans du Club Philatélique Le Cagou
1 timbre 75 F
8 novembre 2017

NEXT ISSUE :

Le Cagou Philatelic Club
70th anniversary
1 stamp 75 F
8th november 2017

Vente 1^{er} jour : en vente uniquement à Calédoscope à partir du 17 octobre 2017

Bon de commande / Order voucher

Nom et prénom : _____

Adresse : _____

N° d'abonnement : _____

Les rapaces diurnes de Nouvelle-Calédonie – 2017 / 09

DÉSIGNATION	NOMBRE QUANTITY	VALEUR UNIT PRICE	TOTAL
1 bloc feuillet <i>1 souvenir sheet</i>		440 XPF (3,69 €)	
Frais d'envoi <i>Postage</i>			330 XPF (2,77 €)
TOTAL :			XPF

VOTRE MODE DE PAIEMENT / YOUR PAYMENT :

Mandat poste

Chèque postal ou bancaire / *Bank draft in XPF*

Carte de crédit / *credit card*

Uniquement pour les commandes supérieures à 500 XPF (4,19 €)
For order over 500 XPF (4,19 €)

Vous pouvez payer avec / *Charge* : VISA MASTER CARD

Inscrivez votre numéro de carte / *Card number* :

--	--	--	--	--	--	--	--	--	--

CVV Code :

--	--	--

Date d'expiration /
Expiry date :

Signature :

--

..... /

BON DE COMMANDE À ADRESSER À / ORDER VOUCHER - FORWARD IT TO :

Agence Philatélique OPT NC - CALEDOSCOPE

Immeuble Le lys Rouge - 5 rue Anatole France

98841 Nouméa cedex - Nouvelle-Calédonie

CCP : 14158 01022 0020808A051 20

IBAN : FR17 1415 8010 2200 2080 8A05 120

Tél. : +687 29 19 90 - Fax : +687 29 19 98

email: caledoscope@opt.nc - Internet : www.caledoscope.nc